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Société d’Encouragement à l’élevage du Trotteur Français – Société du Trotteur Français     
Siège Social : 15, boulevard de Douaumont – 75017 Paris – Tél. : 01.49.77.20.20 – www.letrot.com  

Association loi 1901 – SIREN : 314 455 698 – TVA intracommunautaire : FR 41 318 455 698 

ÉLECTIONS AU COMITÉ DE  

LA SOCIÉTÉ D’ENCOURAGEMENT À L’ÉLEVAGE DU TROTTEUR FRANÇAIS 

PLAN NATIONAL 

COLLÈGE ENTRAÎNEURS PUBLICS OU PARTICULIERS 

(4 sièges) 

1. M. Christophe CHALON (Profession de foi)

2. M. Karl CHAMPENOIS (Profession de foi)

3. M. Gilles CURENS (Profession de foi)

4. M. Junior GUELPA
5. M. Stéphane GUELPA

6. M. Thibault LAMARE

7. M. Pierre LEVESQUE (Profession de foi)

8. M. Pierre-Emmanuel MARY (Profession de foi)

9. M. Cédric MEGISSIER (Profession de foi)

10.M. Alexandre PILLON

11.  M. Bernard René PLAIRE (Profession de foi)

12.  M. Stéphane PROVOOST (Profession de foi)

13.  M. Hervé SIONNEAU (Profession de foi)

14.  M. Pierre VERCRUYSSE
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PROFESSIONS DE FOI DES CANDIDATS 
 



C H A L O N   Christophe 
ECURIE TEJY 

Entraineur-Driver-Propriétaire-Eleveur 
Gérant de l’ECURIE TEJY - 53 410 St Ouen des Toits 

Candidat au Collège ENTRAINEURS 

au Comité National et au Comité Régional Anjou Maine SETF 

Chers collègues, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite vous représenter au 

Collège des Entraineurs au Comité national de la SETF ainsi qu’au Comité régional Anjou Maine 

pour défendre les projets de réforme portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence 

de la SETF, et la mouvement USCH qu’elle incarne. 

Des aménagements sont nécessaires pour protéger l’ensemble de notre profession et surtout 

nos chevaux, mais également pour améliorer le nombre de partants dans nos courses. Et 

notamment : 

Nous devons supprimer les minima des gains sur nos courses de provinces, afin de 

redonner plus de liberté de travail à nos entraineurs et respecter nos propriétaires. 

Changeons notre système de déferrage en créant par exemple un barème de 10 fois 

dans l’année, ce qui protègerait les chevaux. 

En ce qui concerne le dopage, vu l’argent mis chaque année dans ce poste, il est grand 

temps que ce soit un laboratoire indépendant, pour notre crédibilité auprès de tous. 

Réduisons la disparité entre les courses Premium et Paris (Gains). 

Il faudra aussi prendre soin de nos petits éleveurs, qui, suite aux diverses réformes du Stud -

Book, ont vu leurs juments changer de catégorie ou être suspendues, donnons-leur plus de 

liberté (ce sont les futurs poulains dans nos écuries). 

Si vous m’accordez votre confiance, vous pouvez compter sur moi. 

Christophe Chalon 
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Karl Champenois 
Entraineur, Eleveur, Propriétaire, Driver - 49 120 Cosse d’Anjou 

Une quinzaine de chevaux à l’entrainement 

Meilleur apprenti de France 

Candidat au Collège des Entraineurs  

au Comité de la SETF & au Comité régional d’Anjou Maine 

Madame, Monsieur, Chères et Chers Eleveurs, 

Pourquoi je m’engage ?

Pour porter la voix de la diversité des Ecuries, pour organiser autrement la lutte contre le dopage et 

pour rendre attractifs nos métiers pour les jeunes générations.  

Mon constat

Les décisions prises au cours des dernières années ont favorisé l’élitisme. Si nous sommes un sport de 

compétition et que l’excellence est notre objectif à tous, l’exemple de ce qui se passe actuellement au 

Galop avec une chute du nombre des partants pénalisante pour les enjeux, démontre que nous avons 

aussi besoin des moyennes/petites structures pour arriver à un nombre de partants qui attirent les 

turfistes. 

Revaloriser certains prix des petites et moyennes catégories

Les prix de nombreuses courses ne sont plus assez importants pour pouvoir couvrir les frais du 

cheval et en vivre. …et cela se retrouve dans le nombre insuffisant de partants 

La récente hausse des allocations qui n’a pas rattrapé la perte cumulée de 198 millions € 

d’allocations depuis 2017, aurait pu être pensée de manière plus fine pour venir en soutien des 

Socio-Pro qui « produisent » des partants sans pour autant être parmi les plus grosses Ecuries. 

Revoir en profondeur le programme des courses selon les orientations proposées par Caroline 

Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, me semble aller dans la bonne direction. En 

particulier, en ce qui concerne les chevaux de 5 ans et plus. Ceux qui participent en grande partie 

aux courses Quinté et aux masses jouées ! 

Organiser autrement la lutte contre le dopage

Les propositions telles que l’indépendance du laboratoire ou d’un corps de commissaires me 

paraissent essentielles pour redonner confiance aux joueurs. Certaines pratiques actuelles ne sont 

plus durables tant pour les Turfistes que pour nous Socio-Professionnels.  

De l’éthique que nous saurons donner à nos métiers et à nos compétitions, dépendra également le 

recrutement de jeunes dans nos Ecuries. 

Dans le cadre du scrutin uninominal des Elections professionnelles de la STEF, je m’engage 

aujourd’hui devant vous à tout faire pour lancer ces réformes qui nous donneront les moyens d’être 

plus confiants dans l’avenir de nos métiers.     Karl Champenois 

Retour à la liste des candidats



CANDIDAT AU COLLÈGE ENTRAINEURS
CANDIDAT AU NATIONAL

Attirer toujours davantage de public
Embellir les programmes, tout en
respectant le bon équilibre premium PMH,
Paris/Province
Nouveaux aménagements sur certains
hippodromes
Augmenter les allocations au profit de
nous tous
Consolider la situation financière de notre
association

Chers Entraineurs,  Amis et Électeurs,

Je souhaite renouveler ma candidature pour un
second mandat au collège des entraineurs, ainsi
qu’au national pour poursuivre le travail éminent
effectué depuis maintenant 4 ans au côté de JP
Barjon et toute son équipe.

Au comité Régional, j’encourage bien évidement
les décisions prises pendant notre premier
mandat telles que :

Au comité national, je suis également
administrateur de l’AFASEC et soutiens de tout
mon cœur le dossier si important qui est
l’emploi. 

En effet, je suis très impliqué avec la direction
pour relancer ce grand chantier et souhaite voir
définitivement cette crise de l’emploi se
terminer. Ce sera une de mes priorités si vous
me faites confiance, ce dossier exige volonté,
énergie et dévouement. 

Par ailleurs, je renouvelle à mon Président
sortant, Jean-Pierre BARJON, tout mon soutien
qui a surmonté maintes crises (financière,
énergétique, environnementale, inflationniste)
avec pragmatisme dans l’intérêt de nous tous.

Mobilisons-nous, soyons responsables, ensemble
nous y arriverons.

GillesCurens

Gilles Curens
Membre du comité Régional et National
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Chers électeurs,

Je renouvelle ma candidature au sein de la SETF dans le collège des entraineurs publics,

ayant très nettement réduit mon activité de driver pour me concentrer à l’entrainement. 

Le fait d’avoir deux enfants entraineurs et jockeys-drivers m’incite à défendre notre

profession. 

J’ai beaucoup apprécié durant ces 4 années  travailler au conseil d’administration de la

SETF autour de Mr Barjon, président bénévole, dynamique et Mr David  administrateur

éclairé qui ont su s’adapter et apprécier toute l’équipe toujours très impliquée dans son

travail. L’activité quotidienne accomplie me motive pour redistribuer des
encouragements plus importants à tous nos acteurs de la filière. Cette création de valeur

m’incite à m’investir de nouveau. 

L’équipe actuelle est arrivée dans une situation de crise avec une chute importante des

allocations et des caisses vides. 

Après avoir pris nos fonctions début 2020, nous avons fait face à trois crises : le covid, la

hausse énergétique et enfin les problèmes environnementaux avec toutes les contraintes

liées à l’univers des courses. 

Malgré tout cela, les allocations et encouragements sont revenus à un très bon niveau
avec des primes exceptionnelles versées (covid/énergie) ce qui ne s’était jamais
pratiqué. 

Avec une nouvelle équipe au PMU très motivée et entreprenante, nous avons de réels
espoirs d’améliorer encore les recettes en étant rassemblés avec le galop dans une
même unité : « Thémis » qui favorise les relations, la communication et les économies
de fonctionnement. 

Poursuivre la même dynamique me motive donc à une nouvelle candidature auprès de Jean-

Pierre BARJON pour l’avenir de notre métier qui nous est si cher. 

P.Levesque

LEVESQUE
Pierre

CANDIDAT AU COLLEGE NATIONAL - ENTRAINEURS PUBLICS 
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Je suis un jeune entraineur passionné par mon métier et souhaite que notre profession continue de se développer.

J’ai observé, comme beaucoup de mes confrères, à quel point le monde changeait et nous devons reconnaitre que la mutation

proposée par Jean-Pierre BARJON dès 2020, accompagné de son bras droit Patrick DAVID, ont apporté lors de ce mandat

dynamisme, rigueur, créativité et profitabilité pour nous tous. 

Malgré un emploi du temps hyper chargé, j’ai décidé de m’investir dans la vie associative pour le prochain mandat car j’ai bien

conscience que rien n’est certain et qu’il faut sans cesse améliorer le sort de nos entreprises. 

L’objectif de ma candidature dans le collège entraineur public national reposera particulièrement sur la popularisation de nos courses

hippiques sous toutes formes.

J’ai décidé de m’engager car je considère que la recherche des solutions nous incombe à tous plutôt que d’exiger sans cesse des

autres dans notre instance qu’est la SETF.

De mon point de vue, les chantiers sont colossaux et il ne faut rien s’interdire pour capter cette nouvelle clientèle : 

- Par l’attractivité de nos hippodromes : séminaire, lieu de rencontre

- La problématique au regard du statut des commissaires

- La recherche d’une relation privilégiée et productive avec le PMU. La relation qu’entretien notre profession avec notre opérateur de

paris est véritablement insatisfaisante. Nous avons là un potentiel de croissance à développer qui sera également profitable à tous.

Vous l’aurez compris mes chers confrères, mes objectifs sont multiples. Ma génération d’entraineur ne doit pas seulement être en éveil

mais réactive.

Ne vous demandez pas ce que la SETF peut faire pour vous, demandez-vous ce que vous pouvez faire pour elle.

Chers entraineurs, amis et électeurs, 

PIERRE-EMMANUEL MARY
Candidat : Entraineur public 

Collège : Entraineur public

Je.Mary
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Cédric Megissier

Le Chesnay - 61 240 Champs Hauts 

Chère Madame, cher Monsieur, 

Parce que j’ai eu la chance de grandir dans une famille passionnée du Trot, je ressens 

le devoir de m’engager aujourd’hui dans la gestion de la SETF, tant au niveau national 

que dans ma Région, la Basse-Normandie. 

Je vous propose de représenter la profession d’Entraineurs dans sa diversité, des plus 

petits au plus grandes Ecuries, même si la politique des dernières années a 

malheureusement eu comme résultat de créer une fracture entre nous.  

Après avoir échangé avec Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, que 

je soutiens dans sa volonté de changement, j’ai compris qu’il était encore possible 

d’agir. C’est pourquoi de nombreuses décisions doivent être prises et notamment : 

 Lancer des réformes de structure de l’Institution hippique qui permettent de 

revaloriser les allocations.  

 Faire évoluer le programme et les conditions de course pour notamment retrouver 

un nombre de partants correspondant aux attentes des Turfistes.  

 Rendre le laboratoire d’analyse indépendant de la SETF ainsi que les Commissaires 

de courses 

Parmi les mesures récemment prises, si la commission visant à faire appel des décisions 

des commissaires est une bonne idée, il serait bien que sa composition soit davantage 

ouverte. Il est en effet difficile pour des commissaires de déjuger l’un de leur collègue. 

Notre avenir à tous dépend de la vision et des réponses que nous apporterons aux défis 

auxquels nous devons faire face, au premier rang desquels la négociation avec la Mairie 

de Paris pour le renouvellement du bail de l’hippodrome de Vincennes. 

Si vous m’accordez votre confiance, vous pourrez compter sur mon engagement à 

vous représenter.        Cédric Mégissier 

Candidature au Collège des Entraineurs publics ou particuliers 

au Comité National SECF et au Comité Régional de Basse Normandie 

Entraineur de trotteurs  

Eleveur - Driver - Propriétaire 

Une trentaine de chevaux 

à l’entrainement 
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PLAIRE Bernard 
9 rue du Saumureau - 49120 Chemillé en Anjou 

Propriétaire 

Entraineur depuis 2006 
Avec une vingtaine de chevaux à l'entrainement. 

Driver 

CANDID AT AU COLLEGE ENTRAINEURS PUBLICS OU 

PARTICULIERS 

COMITE NATIONAL SETF 

COMITE REGIONAL ANJOU MAINE 

Chère Madame, Cher Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m'engager à vous 
représenter au Collège ENTRAINEURS PUBLICS ou PARTICULIERS au Comité National 
ainsi qu'au Comité de la Région Anjou Maine pour agir et défendre les projets de réformes 
portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement 
USCH qu'elle incarne. 

• Premier volet, engager une réforme structurelle de l'Institution hippique en

réduisant les coûts de fonctionnement des Sociétés Mères et du PMU afin de réaugmenter

les encouragements, allocations et primes à l'éleveur.

• Deuxième volet, faire évoluer les conditions générales de courses fondés sur des

pratiques d'hyper-sélectivité qui épuisent les chevaux et aggravent la situation face à la

perte de revenus.

• Troisième volet, celui de la lutte contre le dopage, d'abord par l'indépendance du

laboratoire de la filière hippique.

Passionné des courses depuis toujours ma famille étant dans le métier depuis plusieurs 

générations, j'ai à cœur de défendre notre filière afin que nous puissions tous continuer à 

vivre de notre passion et la faire vivre auprès des turfistes. 

Si vous m'accordez votre confiance, je m'attacherai également et tout particulièrement à 

mettre tout en œuvre pour vous conseiller, vous accompagner et répondre à toutes vos 

questions afin de trouver une solution concrète, rapide et efficace à vos difficultés. 

Bernard Plaire 
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Stéphane PROVOOST 

Ecurie DANOVER 

14270 BIEVILLE-QUETIEVILLE 

06.82.11.31.01 

Marié, père de 3 enfants 

Entraîneur depuis 2005 

680 Victoires 

PROFESSION DE FOI 

CANDIDAT AU COLLEGE NATIONAL DES ENTRAINEURS PUBLICS ET PARTICULIERS 

Bonjour à toutes et à tous, 

J’ai décidé de me présenter cette année aux élections socio-professionnelles après une longue 
réflexion, et après avoir hésité il y a quatre ans de cela. Mais l’ambiance délétère de l’époque, 
m’y avait fait renoncer ! 

Il faut arrêter de vouloir diviser, mais unir… nous n’avons qu’un seul combat : la pérennisation 
de nos courses avec des allocations décentes. Pour ce faire, nous devons proposer chaque 
jour un Quinté de qualité pour réaliser le chiffre d’affaires du PMU. 

De même, il faut motiver nos salariés en leur permettant de driver régulièrement, ce qui leur 
permettra de poursuivre dans le métier. Il faut à tout prix éviter une trop grande concentration 
de drivers, comme d’entraîneurs et d’éleveurs ; la diversité est la base du Trot ! Sans pour 
autant négliger nos drivers vedettes qui devraient avoir une mission de rayonnement de notre 
profession auprès des parieurs et de nos jeunes en formation. 

Nous aimons tous notre métier, mais nous le voyons menacé chaque jour avec une hausse 
permanente de nos charges face à une hausse trop modérée des allocations. Ce sera mon 
cheval de bataille pour les années à venir ! 

Je ne suis pas issu d’une grande famille du Trot, ni « milliardaire », mais j’essaie chaque jour 
de vivre de ma passion car nous avons un métier magnifique. 

Je suis un « entraîneur de la base » qui connaît parfaitement les problèmes de chacun, 
parcourant des milliers de kilomètres, je connais parfaitement de nombreux hippodromes et 
les rouages du système, étant le plus grand pourvoyeur de partants sous ma casaque depuis 
plusieurs années. 

Il faut préserver nos 200 hippodromes Français provinciaux, maillage territorial capital, qui 
permet des vocations professionnelles et de nouveaux parieurs ! 

Un programme de courses en adéquation avec notre cheptel de chevaux à l’entraînement 
devra être approfondi.  

De même qu’une réflexion sur le bien-être animal ne devra pas être négligée… 

Je ne veux pas que l’on devienne comme nos voisins Belges qui disputent des épreuves pour 
moins d’argent qu’une course d’amateur chez nous. Nous avons un système magnifique, il 
faut tout faire pour le préserver pour continuer à vivre de notre passion ! 

Bon vote à toutes et à tous. 

Et n’oublions pas que c’est déjà une Victoire d’être au départ ! 
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SIONNEAU Hervé 
Les Croix 37 330 LUBLE 

ENTRAINEUR Public de chevaux depuis 1997 

Eleveur depuis 2002 / Etalonnier depuis 2012 

2 sites distincts : 
10 poulinières + 1 étalon dans la Sarthe 
35 chevaux à l’entraînement dans l’Indre et Loire 
3 salariés 

Candidat au collège des Entraineurs 

au Comité national de la SETF et au Comité régional Anjou Maine 

Madame, Monsieur, Chers Entraineurs, 

Elu depuis 2019, je suis convaincu que la Filière des courses hippiques pourrait être davantage 

prospère si des réformes de bon sens étaient mises en œuvre.  

Nous avons la chance de disposer de nombreux atouts, en particulier de la loi de 1891, unique 

au monde, qui donne à la SETF, le monopole de l’organisation des courses de trot en France et 

aux Socio-Professionnels, une base de développement et de protection.  

Mais c’est à nous que revient le courage de mettre en œuvre des réformes pour nous redonner 

con6ance dans l’Institution et dans notre avenir. 

C’est ainsi que, suite à la crise covid et à la baisse des encouragements, nous avons été 

contraints de réduire nos effectifs. Résultat : nous assistons à une chute du nombre des 

partants ! 

Il y a pourtant une solution qui nous permettrait de faire remonter les partants tout en desserrant 

la pression économique que nous subissons, en agissant 6nement sur les critères de sélection, 

les quali6cations et les gains de course. De telles décisions auraient aussi un impact positif sur 

le bien-être de nos chevaux, notamment sur ceux dont la maturité est plus tardive. 

C’est nous, les Socio-Professionnels élus, et non le gouvernement français ou les instances 

européennes, qui dé6nissions ces critères de sélection. C’est aussi nous qui devons mieux faire 

fonctionner nos instances de décisions, tant sur la forme que sur le fond. En particulier, si vous 

m’accordez votre con6ance, j’agirai a6n que : 

-Les comités régionaux soient davantage consultés sur la répartition des allocations et la

construction du programme des courses, dans le respect des statuts ;

-La transparence dans les prises de décision et la liberté de parole soient garanties.

C’est la raison pour laquelle, dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je 

vous propose de vous représenter dans le collège des Entraineurs a6n de mettre en œuvre les 

projets de réforme portés par Caroline Sionneau, candidate à la présidence. Vous pourrez 

compter sur mon écoute et mon soutien.   

Hervé SIONNEAU 
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Chers entraineurs et électeurs, 

Actuellement président du comité Nord depuis 2020 et ayant
déjà fait un mandat en 1985, je souhaite renouveler ma
candidature dans le collège des entraineurs publics au
national. 

En effet, mon expérience m’apporte une ferme connaissance
du comité et des commissions afin de défendre au mieux nos
intérêts. 

J’ai observé une nette amélioration de notre association
depuis l’arrivée du Président Jean-Pierre BARJON et du
conseil d’administration.

Pourtant, lors de ce dernier mandat, les crises ont été
multiples : Covid / problèmes environnementaux / hausse
énergétique.

En dépit de ces différentes contraintes, des mesures ont su
être mises en place afin d’améliorer nos conditions à tous avec
notamment des primes exceptionnelles versées (Covid et
énergie) tout en conservant les allocations et encouragements
à un niveau historique. 

Etant un fervent défenseur de la province, qui est, à la base de
la pyramide du Trot je défendrai l’ensemble des régions et
l’intégrité associative de la SETF. 

Au regard du travail accompli ces dernières, mes chers
confrères, je souhaite renouveler ma confiance et tout mon
soutien au président Jean-Pierre BARJON. 

Il faut poursuivre notre travail avec passion en défendant nos
régions.

Candidat au collège national - entraineurs publics 

GUY
VERVA

Guy Verva
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